

# LA ÚLTIMA HORA

Un mes... 2'50 Ptas.  
Extranjero semestre... 24'  
Número suelto... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, Teléf. 2820  
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 2—Teléf. 1243  
PALMA DE MALLORCA

Viernes 24 Septiembre de 1937.—II Año Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIV.— Núm. 13.521

## UNA PATRIA

La Patria: España.

## UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

## UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

# Apesar de la niebla avanzan nuestras fuerzas en Asturias

Se ocupan nuevos pueblos y se confirma que los rojos han evacuado Onís. — Lo que pasa en el frente de Aragón. — Sigue la desmoralización en la retaguardia roja. — Ante el viaje del Duce a Berlín. — El nuevo embajador de Alemania en Salamanca. — La expulsión de los rojos de Ginebra.

## El parte oficial de la guerra

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy:  
Ejército del Norte:  
Frente de Asturias:  
En el sector oriental la niebla ha dificultado las operaciones pero nuestras tropas no obstante han seguido progresando habiéndose observado que los rojos han evacuado Onís.  
En el sector occidental, tiroteos y cañoneos.  
Frente de León:  
Se han rechazado contrataques enemigos en el alto de Peña Lasa y en La Perruca.  
Nuestras tropas han ocupado Gesto, las alturas al norte de Taboneo, Rodmillazo, Peña Galicia y El Brusco.  
Ejército del Centro:  
Frente de Madrid:

Ligeros cañoneos.  
Frente de Avila:  
En el sector de Navas del Marqués nuestras fuerzas han ocupado la posición enemiga del Carrillo.  
Frente de Aragón:  
En el sector de Sabiñanigo, el enemigo se ha infiltrado entre algunas de nuestras posiciones siendo rechazado y sufriendo numerosas bajas.  
Se han pasado a nuestras líneas diez y nueve milicianos.  
Frentes de Somosierra y Soria:  
Sin novedad.  
Ejército del Sur:  
Sin novedades dignas de mención.  
Salamanca, 23 de Septiembre de 1937.  
De orden de S. E.; El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

que se les da tracionando a la Patria, al compañerismo, al honor militar y a la dignidad de caballeros oficiales.

En su afán por explicar las cosas que suceden en Barcelona, el Comisario de Orden Público ha manifestado oficialmente que el llamamiento realizado en las columnas de A B C de Sevilla para que las mujeres catalanas se sientan patriotas ha fructificado ampliamente.  
Agrega que son ellas las que arman al algarada frente a las tahonas y que a ellas es a quien «heroicamente»

acribillan a balazos las fuerzas de la Generalidad.

Como remate, acaba el Comisario diciendo que a muchas si no a todas se les encuentra el carnet de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.  
Anotemos y no comentemos. ¿Qué mejor comentario que el terror que se pinta en las palabras y en los actos de los gobernantes rojos?  
Por ahí, por ahí, se les irá dando la quina.  
Y ellos, traga que traga.

G. S. A.

## Los nuevos alféreces y el hijo de Maeztu

Seguramente que el lector se habrá sentido emocionado por la información que han dado estos días los periódicos respecto a un acto que, celebrado en Vitoria, es análogo al que ha tenido lugar en otras ciudades, ya que la jura de la Bandera por los nuevos alféreces ha constituido en todas partes, para honor y esperanza de la Patria, un espectáculo profundamente emotivo y ejemplar. Se trata de jóvenes de todas las procedencias sociales, de muy diversas aspiraciones y calidades, que se hemaman en el común servicio a la Madre España, con absoluta vocación heroica, puesto que, llevados de su ardor magnífico, establecen un compromiso que sólo la muerte puede cancelar. A la Patria lo dan todo quienes, como ellos, en medida insuperable de sacrificio, todo lo poseen, ya que la juventud es la llave del mundo.

Los nuevos alféreces no piensan en otro porvenir que en el de la Patria, ni cifran su afán en cosa que no sea, mientras la Causa Nacional les necesite, la consagración de su esfuerzo integral a los altos destinos hispánicos. Los nuevos alféreces están en el trabajo de la vida: a sus ojos se abren prometedores, todos los caminos. Pero no vacilan en elegir el más duro, porque saben que es el más glorioso: el camino del deber.

Entre los trescientos alféreces de Infantería que acaban de jurar la bandera en Vitoria, formaba uno que, a órdenes del general Orgaz, dio el primer paso al frente, para rendir el homenaje que le rindieron, conmovidos, todos los circunstantes.

«Es uno—dijo el ilustre general—entre tantos, igual a todos, sin privilegio sobre los demás; pero es la sangre de un gran español, de un gran patriota, de un hijo de Vitoria, paladín de la Hispanidad de Ramiro de Maeztu. En este momento en que vivimos la fusión sagrada de todos los impulsos del Movimiento Nacional, vitoriosos, no podemos olvidar que el alma,

y tal vez la iniciación hispánica de este movimiento, nació en Ramiro de Maeztu, vitoriano glorioso, cuya sangre está ahí, en su hijo único, entre oficiales de Miranda que hoy han jurado la Bandera. ¡A él, pues, este homenaje! ¡Alférez Maeztu! Sal a recibir el homenaje que queremos tributar a tu padre».

El alférez Maeztu avanzó, en efecto, y, cuadrado, recibió el saludo de la tropa y del pueblo. «El general—leemos en un colega—le saludó desde la tribuna...»

He aquí un homenaje que honra a todos, a quien lo propuso, a quien lo rindió, a quien hubo de recibirlo. El homenaje a la inteligencia y al heroísmo, Ramiro de Maeztu no representa entre nosotros la inteligencia desvirtuada por esas pasiones subalternas que se dan en tantos otros; la inteligencia en Maeztu no se sintió en el error, ni cedió a tentaciones materiales, ni travesuras a su Patria, ni despitó, ligera o malévola, a nadie. Por el contrario: la inteligencia de Maeztu poseyó cuantas virtudes puedan realzarse. Fue instrumento de fe y de esperanza, de formación de una viva conciencia nacional. La nueva «hispanidad» debe mucho a la pluma creadora de Maeztu, y como los grandes hallazgos espirituales suelen necesitar, para redondear su significado moral, el refrendo de la propia sangre derramada, Maeztu que hubiese dado la suya, llegada la sazón, en la pelea heroica, la dio en el martirio impuesto por la criminalidad roja.

En el apellido Maeztu se da, pues, el doble significado—inteligencia e impulso—que por feliz iniciativa del general Orgaz fue subrayado en el acto de Vitoria por el muchedumbre civil y militar. El alférez Maeztu lleva su ilustre nombre, lo está llevando ya, con un honor de conducta que robustece el honor heredado. La herencia recibida pesa mucho sobre el joven militar, porque «nobilita» obliga. El lo sabe y está cumpliendo brillantemente con su deber de español y de hijo.

«Todos los españoles tienen derecho al trabajo. Todos los españoles no impedidos tienen el deber del trabajo.»

El Estado nacional sindicalista, encarnado en nuestro Caudillo Franco, no tributará la menor consideración a los que no cumplen función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás

## Crónica Internacional

¡Fuera con los rojos! Esta es la consigna que empieza a circular por toda Inglaterra y el País de Gales. Fuera con los rojos suena en los mítines electorales que se organizan como preparación y organización de las próximas elecciones que se celebrarán en primer de noviembre. Son las primeras elecciones que se celebrarán en Londres desde el año 1934.

Entonces los socialistas tuvieron quince electos sobre veintiocho. Ahora los ingleses contribuyentes durante tres años de mando fraternal, de mando de los amigos del pueblo, han tenido que aumentar la contribución al Ayuntamiento, pues ésta ha aumentado en una proporción de veintiocho millones de libras a treinta y cuatro en el presupuesto de este año. Los impuestos, en consecuencia, han aumentado en veintiocho millones y el presupuesto se eleva, por lo tanto, al doble. Hay que tener en cuenta que todos estos datos los tomamos de una estadística oficial inglesa. Hay que advertir también que los servicios están completamente abandonados; hasta tal punto están abandonados los servicios del público, que especialmente la sanidad está por los suelos, habiendo aumentado la mortandad infantil de una manera aterradora en aquellas zonas principalmente sometidas a estos socialistas, que habían convertido aquéllas en paraísos rojos.

Los rojos han sido batidos en Ginebra por casi cincuenta naciones del mundo entero, lo que ha hecho cambiar completamente el aspecto de la política inglesa.

Fuera con los rojos sonó en Ginebra, y afuera con los rojos ha sonado en Londres cuando, atemoriza-

dos, han visto que se escapaban tantos millones de libras esterlinas en veintidós días. Atemorizados por esta huida de millones y por el desastre de Ginebra el Embajador frente popular francés ha precipitado la visita al Ministro de Negocios Extranjeros de Roma y de Londres y quiere hablar con ellos con el objeto de crear — ¡asómbrense ustedes! — un medio de crear un franco fascista.

Entonces han invitado Mr. Eden y Delbos a Italia, pues dicen que es indispensable que Italia tenga un trato de igualdad en la presencia del o de herdas recibidas en ésta, lu-control del Mediterráneo.

El grito de «¡fuera con los rojos!» se extiende rápidamente por todas partes, sobre todo cuando ven huir de su Patria los millones y se van hacia Norte América. Les ha entrado el miedo y la cobardía ante el aspecto sangriento de Moscú y han acudido inmediatamente a dar cuenta de su pánico y ante quien han ido o han podido esconderlo con su prescía.

Francia e Inglaterra, no quisieron comprender la heroicidad de los nuestros, forjada en el derramamiento de sangre y en el sacrificio, se esconden ahora por la cuestión del dinero de una manera vergonzosa. Lo que no pudo entonces la verdad, lo ha podido ahora el dinero. Alemania e Italia, es verdad, sin grandes reservas de oro y sin tanto dinero les han dado una prueba de mayor sosiego, un orden preciso y modelo de vida.

Esta fórmula sencilla también se ha aprendido en la España Nacional; nuestra España, que no tendrá grandes reservas, pero sí podrá vivir tranquila y en paz.

## DE BERLIN

### La llegada del Duce

Toda la prensa alemana publica hoy extensos artículos en los que con palabras muy cordiales dan la bienvenida al Jefe del Gobierno italiano.

Toda la prensa hace resaltar la importancia de la visita del Duce a Alemania. La llegada de este a Berlín será uno de los acontecimientos más importantes que se habrán registrado en la historia de esta ciudad por el hecho de que una de las más grandes metrópolis del mundo interrumpa su trabajo durante todo el día para ver y escuchar al Duce italiano y al Führer alemán. El pueblo berlinés espera con impaciencia las resoluciones que tomarán estos dos grandes hombres que tienen en sus manos la fuerza de toda Europa.

En Mussolini, representante de la Italia Imperial, ya que el fué su fundador está representado todo el pueblo italiano ya que el Duce es el autor de este nuevo pueblo que comprendió la lucha en Alemania y se identificó con ella.

Todos los periódicos extranjeros hablando del viaje del Sr. Mussolini escriben que la visita es una demostración de la amistad que reina entre Alemania e Italia, amistad nacida entre dos pueblos que están completamente compenetrados uno con el otro: es hermandad.

Por fuerza Italia y Alemania tienen que ser los mayores enemigos del bolchevismo, porque son las únicas Naciones capaces de vencerlo.

La llegada de Mussolini a Berlín llena de cada vez más las páginas de la prensa extranjera. Parte de esta prensa se dedica a envenenar el viaje de Mussolini a Berlín, diciendo que representa un nuevo cambio de política de Alemania e Italia con respecto a Francia e Inglaterra. Lo verdaderamente triste es que algunos periódicos importantes de Londres y París se ponen al frente de esta propaganda.

De todas formas los periódicos franceses van aún mucho más lejos, por cuanto se dedican al aprovechamiento

político de la visita de Mussolini a Berlín.

### Una proclama de Goebels

Berlin. — Se está trabajando activamente en Berlín y Munich para hacer un gran recibimiento al Duce Benito Mussolini.

La primera ciudad que visitará será la de Munich, capital del movimiento Nacional-socialista.

El ministro de prensa y propaganda del Reich Dr. Goebels se ha dirigido a la población de Berlín con una proclama en la que le dice: «Vosotros vais a vivir un momento histórico alemán y debéis celebrarlo; todos en masa debéis acudir al recibimiento que se hará a Mussolini. Toda la población de Berlín ha de rendir un homenaje a la joven Italia Fascista».

Se sabe que el día 29 la ciudad de Berlín se habrá transformado en un mar de banderas hitlerianas y alemanas y después acudirán en manifestación al campo de Mayo en donde Mussolini y Adolfo Hitler pronunciarán sus discursos al pueblo alemán.

### Las maniobras alemanas

El Ministro de la Guerra de Alemania llegó hoy a Hardemünde; también llegó el alto representante inglés para asistir a las maniobras del ejército alemán y en su compañía vinieron distintos oficiales ingleses de alto rango. También el representante de Italia Mariscal Badoglio llegó con su séquito a Dardemünde.

### Jovenes nacionalistas

Duselorf. — Hoy han llegado a esta capital la Agrupación de jóvenes nacionalistas que recorren Alemania, invitados por el jefe de las organizaciones de jóvenes alemanes. Los jóvenes nacionalistas visitaron la Exposición de Duselorf acompañados por las autoridades.

Tanto en Duselorf como en las demás ciudades alemanas que llevan recorridas se les ha tributado un entusiasta recibimiento.

## HOY

No como Radamés, pero sí de una manera más o menos especial, crítica y crítica Negrín a Valencia.

«Llega amargado, carilargo, flácido, desahogado, y materialmente volviendo a los impulsos del puntapié formidable recibido en Ginebra. Por este lado, la ópera se ha convertido en la más ridícula de las operetas.»

«La comedia con todo, no me cansa ni un ápice. D. Simplicio Bobadilla Majaderano y Cabeza de Buey, por la boca de su «alter ego» el «proposito» y probablemente por postulado, siempre presidente del gabinete de Valencia, y pronuncia las mismas his- torias para «in eternum» en la obra de...

«Ya que Doña Leonor no me que- rena generosamente a la mano de Doña Leonor.  
Doña Leonor es su señoría la So- ciedad de las Naciones.  
Pero hay, con todo, una cierta dife- rencia entre la forma de expresión de Doña Leonor, y la del Doctor Negrín, la diferencia misma que existe entre la manera de hablar de un caballero y la de un ganán cualquiera.

Doña Leonor se limitaba a la renun- cia generosa, respetando gentilmente, como toca a un hidalgo, por Bobadilla y Majaderano que sea, la personali- dad de Doña Leonor, Negrín, por su parte, emprende a lengüetazos vibo- rantes contra la Sociedad de Naciones, asegurando que no le interesa su mano ni si ella una tal o es una cual.

«Y conste que en el caso presente, el nombre de Negrín lo tomamos como al- tercamente simbólico: en represen- tación auténtica y efectiva de toda la España roja.»

«Lo que no es vicio de generalización puede rebatirse en buena lógica del mismo modo que no lo sería el tener loco a un individuo porque tiene unos trastornos, por mucho que no se encuentre la locura ni en el es- tado ni en lo pies, y como nosotros todo el mundo llamamos tonto al que sencillamente tonto de la cabeza.»

La cabeza de la España roja es Negrín. Y lo es por su propia representa- ción y por delegación personal de Inda hecio el gorro.

Y la mejor expresión de cómo anda por su territorio — a cada día que pasa más exiguo— aquello de la materia gris, está estampada magníficamente en el apotegma lanzado como oriflama se plendoroso por «La Libertad»: «En la Sociedad de Naciones no hay más nacio- nes dignas que México y Rusia.»

«¡Hombre!, es una manera de ver las cosas... Pero se le ha olvidado especi- ficado de qué son dignas y merecedoras. Porque nosotros apostillaríamos el regis- trado apotegma con esta pequeñísima coilella inocente:

«... dignas de ir con nosotros.  
En lo cual tendrían absolutísima ra- zón.»

En la Cámara inglesa de los Comu- nes se ha levantado la voz de su presi- dente en protesta del abuso que se hace de la bandera inglesa con motivo de la guerra en España.

Ha hecho notar que numerosos hu- ces—especialmente rojos, ha dicho, y aclararíamos nosotros tunicamente ro- jos— pasean por los mares «a enseña del Imperio Británico, tomándola como una elemental medida de protección.

Es una manifestación más del de- seo de embrollar el hilo, a ver cómo se ataca a Inglaterra al conflicto.

Al Presidente de la Cámara inglesa ocurresele ahora que una buena fór- mula para orillar el problema, sería el inmediato reconocimiento de la bel- geracia a los dos bandos.

Ya ¿para qué? Después de lo de Gi- nebra y a poca paciencia que se ponga para esperar, no habrá necesidad. ¡S: en seguida, enseguida, no habrá en Es- paña sino un belligerante, los Nacio- nes porque el otro, los rojos, estará he- chos polvo.

En Gijón, ante la evidencia de la pronta llegada de los Ejércitos de Fran- co, se dedican ahora a la tarea de fusil- lar a los oficiales de carrera.

Para que tomen ejemplo los que pue- dan quedar en alguna otra población roja todavía.

Y sepan de una vez de qué mare- ra pagan los bárbaros mismos el apoyo





# NOTICIAS DE ULTIMA HORA

El Movimiento Nacional que acaudilla Franco incorpora el sentido católico, de gloriosa tradición y predominante en España, a la reconstrucción nacional.

## La gran comedia roja en el frente aragonés

Radio Requeté de Vitoria descubre la hilaza de los cacareados movimientos de los rojos en Aragón, refiriendo los golpes que han recibido y cómo se frustrarán sus esperanzas

Zaragoza. — Hace pocos días publicaba la prensa roja declaraciones de uno de los jefes, que operan al lado del general Pozas, cabeza visible aunque no lo sea principal del ejército que opera en el Este de Aragón.

Intento de ataque que los rojos pudieran iniciar. Con esto esperan detener el avance que nuestras tropas realizan en las costas de Asturias y dicen que la conquista del norte no se llevará a cabo en todo lo que resta del año; lo que quiere decir simplemente que los ataques que han llevado a cabo en el sector de Biescas, y que el mando rojo quiere calificar de gran ofensiva, no tiene mayor importancia que el deseo de engañar para preparar un ataque a fondo.

Un pequeño núcleo de fuerzas enemigas se ha infiltrado entre las posiciones en este sector. Nuestras fuerzas han contraatacado y a última hora de la tarde se vuelve a estar como en las primeras horas de la mañana. Es decir, que el enemigo se ha visto obligado a abandonar el terreno que había invadido.

En dichos ataques ha puesto en juego el enemigo unos cuantos batallones, con 6 piezas de artillería, sin tener en cuenta que estos batallones que habían de coronar las alturas y forzar desfiladeros no podrán de ningún modo pasar. Por esto creemos que los ataques iniciados por el enemigo en este sector no constituyen más que una añagaza, y si queda alguna duda ahí están las declaraciones de los prisioneros y evadidos que saben se están por mando las brigadas internacionales con remiendos y zurcidos.

En este frente se prepara una brigada que espera con gran expectación para comenzar la segunda fase de la ofensiva sobre Aragón; desde luego podemos profetizar que será un nuevo desastre que traerá alguna imprevista sorpresa.

## Noticario de última hora

Los japoneses prosiguen su avance victorioso

Tokio.—Continúa el avance de las columnas japonesas. Los chinos no pueden contener a las tropas del Japón retirándose. El Mariscal Shan Kai Shek con sus familiares y el Estado Mayor con los ministros del frente central chino, han abandonado Tonkin, refugiándose en Nankín.

En los combates aéreos desde el comienzo de la hostilidades, han sido destruidos 284 aparatos chinos por la aviación naval japonesa. Los japoneses han perdido a su vez 31 aparatos.

Misteriosa desaparición de un general moscovita

París.—La prensa de París publica la desaparición de su domicilio de París del general ruso Miller, sin dejar rastro alguno. Miller era presidente de la Asociación de Ex combatientes de la Guerra Mundial. Fue a sustituir a Kutiepoff en el año 1931 y en cuya fecha este general desapareció misteriosamente. Se dijo que Kutiepoff había sido llevado violentamente a la Embajada de París, cuando desapareció sin dejar rastro.

Más de la visita del Duce a Berlín

Berlín.—En Alemania se preparan tanto en Berlín como en Múnich, fiestas para hacer un gran recibimiento al Duce. Mussolini llegará mañana día 25. Su entrada oficial será en Múnich que es la capital del movimiento Nacional Socialista. El Ministro de Prensa y Propaganda se ha dirigido a todo el pueblo en unas proclamas en la que entre otras cosas que espera que el pueblo hará una cariñosa acogida y añadió el orgullo que siente Alemania por la visita del Duce, en las villas históricas de los dos pueblos alemanes. El pueblo de Berlín se congrega por la llegada del joven fascista. Desde el día 23 Alemania está completamente engalanada con

las banderas alemanas e italianas. El día culminante de los festejos será el 26; en el mismo campo Benito Mussolini y Adolfo Hitler pronunciarán un discurso.

¿Surgen dificultades en el control Mediterráneo?

Roma.—En los círculos políticos se tiene el temor de que puedan originarse serias dificultades en el proyecto de negociaciones acerca del control del Mediterráneo, basándose para ello en ciertos informes de algunas entrevistas celebradas por Francia y Rusia referentes a una nueva entrada de fuerzas que tiendan a desvirtuar la inteligencia entre Italia e Inglaterra. En dichas circunstancias se dice que Italia no cederá en su pretensión de que se le respete el derecho político y moral de gran potencia en el Mediterráneo.

Como se trata a los inventores

Toulouse.—Hace pocos días llegó a Barcelona un conocido aviador e inventor que ofreció al Gobierno de la Generalidad un nuevo modelo de planeador.

La Generalidad aceptó el invento entregando al inventor un libramiento para cobrar la patente del invento. A la salida fue acompañado por un coche oficial y al día siguiente apareció su cadáver en un cementerio clandestino con 3 tiros en la cabeza. Así paga el diablo.

**CINE PROGRESO**  
SABADO Y DOMINGO  
Imperio Argentina  
NOBLEZA BATURRA  
con MIGUEL LIGERO  
YO TE DOY  
MI CORAZON

## BURGOS-PARIS

París.—Después de la notificación oficial de la orden de captura contra el comandante Troncoso que fué anoche enviado con escolta armada a la cárcel de Bayona, la frontera franco-española en Irún continúa cerrada herméticamente y llegan desde España rumores no confirmados acerca de medidas de represalias tomadas por el Gobierno del Generalísimo.

Se asegura que todos los franceses, incluso los periodistas, que suman cerca de cinco mil serán expulsados de la España Nacional, y se añade que el Cónsul francés en Málaga se halla confinado por orden gubernativa en su domicilio, bajo guardias de vista. Por su parte las autoridades francesas han procedido a reforzar de manera excepcional las fuerzas guardadoras de la frontera, estableciendo además una vigilancia especial antiaérea.

Ni comunicación oficial ni oficiose parece, sin embargo, haber salido de Burgos para París. Pero sólo ya en estos síntomas se marca que la tensión existente tiende a acentuarse. El mismo jefe del gobierno francés se ha demostrado hondamente preocupado por lo que expresan diferentes periódicos y particularmente "La Liberté". La decisión de extender la orden de prisión contra el comandante Troncoso, fué precedida por una larga conferencia entre Chautemps y el Ministro del Interior — el socialista Dormoy — durante la cual el Presidente hizo acerbas observaciones a su ministro por la colosal algarabía armada en Irún con la intención evidente de desencadenar complicaciones internacionales.

La precipitación observada en el arresto del comandante Troncoso y en el deseo de convertirlo a toda costa en el organizador responsable del asunto, segunda de las críticas ásperas de la prensa moderada que claramente acusa al Ministro socialista de realizar un juego peligroso y oscuro de provocación internacional de acuerdo con los comunistas y con el fin de sabotear las posibilidades de inteligencia entre los

dos gobiernos, es el tema del día.

"La Liberté" precisa que toda la comedia y todo su desenvolvimiento previsible e imprevisible fueron maquinados durante el reciente paso de Negrin por París. Esta puesta en guardia por parte de la prensa de derechas, no ha logrado impedir que la seguridad general continúe afirmando la existencia de motivos de acusación contra Troncoso, especialmente por la tentativa de apoderarse del submarino C-2.

La policía sostiene, en efecto, que el comandante militar de Irún que entró en Francia bajo nombre supuesto, se hallaba en Brest días antes del golpe de mano contra el C-2, de modo que pudo capitanear personalmente la expedición. Debió ser reconocido por algún miembro de la tripulación del C-2, a bordo del cual prosigue la encuesta para apurar las circunstancias que hicieron fracasar la tentativa. Pero el comandante Troncoso niega enérgicamente estas suposiciones, asegurando que el día del suceso estaba en Irún con el encargo de recibir oficialmente al nuevo Embajador alemán cerca de Burgos.

La imputación que se ha hecho contra el comandante Troncoso, es la de harto y complicidad en el mismo, lo que no deja de prestarse a discusión, tanto porque según el derecho no es perseguible por las autoridades francesas el golpe de mano para apoderarse del submarino, cuanto porque el C-2, como navío de guerra goza del privilegio de la extraterritorialidad.

Todo esto, declara la policía, ha pasado a jurisdicción de las autoridades de Brest, a donde serán próximamente conducidos todos los detenidos de Hendaya y de Burdeos.

El traslado del comandante Troncoso se hará en un buque de guerra. Las autoridades de Biarritz han clausurado la villa "Grande Fregata" en donde residían los representantes oficiosos del gobierno de Franco, representantes a quienes desde hace tiempo se ha comunicado una orden de expulsión.

## El incidente anglo-nipón

El Gobierno inglés da por solucionado el incidente

NOTA JAPONESA

Tokio.—La respuesta dada por el ministro de Negocios extranjeros Hirota al Embajador británico, referente al caso del representante diplomático inglés en China, dice que la investigación sobre el incidente está casi terminada.

El gobierno japonés hace observar que como resultado de las más minuciosas investigaciones, queda establecido que el 26 de agosto a las 14'35 unos aeroplanos japoneses ametrallaron y bombardearon dos coches a los cuales se consideró realmente como máquinas militares y automóviles que llevaban oficiales o soldados del ejército chino.

Dadas las dificultades que existen en estos momentos para realizar una encuesta en el terreno, añade la respuesta japonesa, se ha tenido que llevar a cabo mediante las diversas informaciones recibidas acerca de la presencia en el automóvil del Embajador inglés y la hora en que éste resultó herido. Y se ha podido comprobar que ningún aparato japonés ametralló ni lanzó bombas en la localidad en donde se dijo desde el primer momento haber resultado herido el Embajador.

Ante estas circunstancias el gobierno japonés considera que el incidente pudo haber sido causado por algún aeroplano nipón que confundiera el automóvil del Embajador con una máquina militar o un autocar. En lo que afecta a la herida del Embajador puede ser debida a tal acción, completamente involuntaria, de las fuerzas aéreas japonesas. De todos modos el gobierno japonés desea que lleguen al de Londres las formales expresiones de su profundo pesar.

Por lo que afecta al castigo de los aviadores responsables, es inútil decir que el gobierno japonés tomará las medidas del caso como siempre que se comprueba que aviadores japoneses ma-

ten o hieran intencionalmente o por negligencia a súbditos de una tercera potencia.

Como se ha dicho ya se han enviado nuevamente a las fuerzas japonesas en China instrucciones especiales para que se tenga el mayor cuidado en la salvaguardia de los no combatientes.

LONDRES SATISFECHO

Londres.—Se ha recibido en el Foreign Office la nota japonesa contestando a la protesta británica de 29 de agosto acerca de las heridas sufridas por el Embajador inglés en China. Se declara en esta capital que la respuesta japonesa es considerada como satisfactoria.

## TEATRO BALEAR

SABADO Y DOMINGO  
SOBERBIO PROGRAMA

LA BUENAVENTURA  
ENRICO CARUSO

Grandioso film directo en español

UNA MUJER  
DE SU CASA

BETTE DARIS—GEORGE BRENT—ANN DWRAK

LA GENERALITA  
RUBY KEELER

DICK POWELL

Espectacular revista musical

¡Tres producciones formidables!

## ASEGURANDOSE A LA FUNERARIA LLORET LO HACE DOS VECES

Se asegura contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar y de la garantía de dicha entidad.

Todo socio procedente de otra entidad no pierde sus derechos. Desde el mismo momento de su ingreso él y sus familiares adquieren derecho al servicio de entierro.

Domicilio social calle de la Unión núm. 23.—Teléfono 2017

**Blenorragia**

RECIENTE Y CRONICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES APARATO HERMANOS ALOMAR Av. Alejandro Rosselló 117, Tel. 2321

Franco no resolverá el problema de la tierra con discursos ni con debates parlamentarios. Franco elevará de su dolor y de su penuria al campesino, para que comparta con las demás clases de España su señorío de bienestar y de grandeza.

## Manifestaciones del pueblo en Madrid y Gijón

Encuentros entre la policía y el pueblo

Lo que dice Radio Barcelona

San Sebastián.—Hoy la aviación legionaria ha bombardeado nuevamente a Madrid. Una escuadrilla de aparatos de reconocimiento voló sobre la capital a primera hora; estudió las posiciones del enemigo dañadas grandemente durante el contraataque nacional de ayer, y regresó a su base.

Una hora más tarde tres cazas y dos aparatos de bombardeo lanzaban bombas y ráfagas de ametralladora sobre los objetivos militares más importantes, a pesar del fuego antiaéreo de dos baterías marxistas. Esta visita sobre la antigua capital, la repiten todos los días los aviadores nacionales, haciendo imposible y atormentada la vida de las tropas rojas defensoras de Madrid.

El éxodo de la población civil, hace entretanto pocos progresos, por más que como se recordará hace diez días que las autoridades civiles y militares ordenaron la evacuación de cuantos—más de doscientas mil personas—no son necesarios al funcionamiento de la ciudad. Pero la orden ha caído en el vacío. Los que se han ido no pasan de 4500. La población se muestra decidida a afrontar la ira de las autoridades antes que abandonar sus hogares esperando como necesario un cambio radical de la situación.

Todo esto exaspera a los gobernantes militares y civiles, quienes en último término han hecho fijar un bando en el cual se amenaza con usar para la evacuación del poder de la fuerza pública.

El pueblo de Madrid ha protestado recorriendo la misma noche las principales calles de la villa. La manifestación llegó a adquirir tonos trágicos y el gobernador militar se ha creído en el caso de hacerla disolver por la policía, resultando 24 heridos que tuvieron que ser hospitalizados.

Pero esta mañana la agitación renació, y hacia las 11, utilizándose las fuerzas militares porque ya la policía resultaba ineficaz, había hechas un centenar de detenciones, la mayoría jóvenes comunistas y anarquistas que, según la versión oficial preparaban una revuelta grave. En una taberna fueron hallados más de cien fusiles, cartuchos, bombas de mano e incendiarias en gran cantidad.

En la provincia de Castellón la revuelta anarquista crece. Parece que en muchos lugares los insurgentes lo graron entre ayer y hoy apoderarse del Ayuntamiento y sustituir la bandera republicana por la roja y negra de la FAI. La mancha de aceite de la rebelión crece, pues, cada día, y a causa de ello se decía en la frontera catalana que la brigada internacional de Lister había sido reclamada del frente de Aragón para distribuirse por las localidades de Cataluña en misión de orden público.

También en Gijón la situación ha empeorado durante la última jornada. Según informaciones que no se ha podido comprobar pero que provienen de fuente marxista, una cruenta lucha ha estallado en los alrededores de la sede del "dictador rojo" Belarmino Tomás, entre el pueblo y los guardias de asalto, a causa de la falta de artículos de primera necesidad, y porque las gentes reclaman la liberación de 4.000 personas que han sido encarceladas estos días bajo la acusación de simpatizar con la causa de Franco.

## La campaña del trigo

Salamanca.—Continúa activamente la campaña explicativa del decreto del trigo dado por el GENERALISIMO.

La Falange Española Tradicionalista y de las JONS está realizando activamente la campaña rural y ha recorrido en estos días los pueblos de Arcos de Gala, Ventas de Retamares, Candelera, etc., etc. En todas partes han sido recibidos con muestras de entusiasmo y han dado a comprender a los labradores los beneficios que han alcanzado con este decreto. Todos lo han comprendido perfectamente, y han terminado todos los actos dándose vivas al CAUDILLO, a la Falange y a la organización nacional Sindicalista.

Ayer noche a las 10 la Radio Barcelona y la Radio Asociación de Cataluña dieron la voz de alarma anunciando peligro de bombardeo y que la gente acudiera a los refugios.

Al cabo de media hora levantaron la alarma reanudando sus emisiones, pero a los cinco minutos de la reanudación pararon simultáneamente ambas emisiones que ya no reanudaron sus emisiones, ni dieron por lo tanto el parte oficial de Madrid.

En sus emisiones de hoy por la mañana y como de costumbre hace varios días tampoco ha leído la prensa diaria y a las 2 de la tarde la emisión de la Generalidad se ha limitado a leer los decretos de la Gaceta de la Generalidad sin dar parte oficial ni noticia alguna.

También ha suprimido hoy la emisión de propaganda que daba cada tarde.

## BORN HOY

Dos grandes reestrenos

Carole Lombard  
Chester Morris



LA NOVIA ALEGRE

Leo Carrillo y Mai Dandilion

Un programa verdaderamente sugestivo

SE VENDEN

Los pastos de la finca llamada San Tano del término municipal de Sta. Eugenia, de extensión de 158 cuarteradas. Informes en Inca, calle del Angel, 18

TENEDOR DE LIBROS

práctico en correspondencia, posee libro inglés, ofrécese por horas para cualquier trabajo de oficina. Escarabajo M. Aguiló calle Son Campos, 60.

FIAT-BALILLA

Ultimo modelo, nuevo, vendo aceptado pequeño Citroen en buen estado. Plaza Rastrillo 18 (Tienda)

Se necesita

operaria florista, Sindicato, 21 tda. (678)

CASA MORELL

Compro, cambio, arreglo y restauración toda clase de máquinas de coser. Compre Naumann la mejor máquina Alemana. Plaza Juanot Colom, 11. Paima.

PARA LEJAS

Consuma las acreditadas marcos «La Graciosa» y «La Rabalera».

SE ALQUILA

El espacioso local que ocupaba la Academia Politécnica en Vía Roma, 5. Informes: piso principal.

HERR SUCHT

Deutsche Lehrerin. Oferteo. Plaza Santa Eulalia, núm. 10.